

Grosse Bühne für den Thurgauer Musiknachwuchs

Das Jugendorchester Thurgau feiert diesen Herbst sein 60-jähriges Bestehen. Die Jugendlichen musizieren auf hohem Niveau, sie werden gefördert und finden unter Gleichgesinnten Motivation. Die TKB fördert als Hauptsponsorin mit.



Die Bögen der Streicher wippen auf und ab. Sie untermalen die führende Melodie der Blasinstrumente. Das Publikum wird umarmt von harmonischen Klängen. 50 bis 70 Musikerinnen und Musiker im Alter von 10 bis 27 Jahren aus dem Einzugsgebiet Bodensee – Ostschweiz – Zürich verbinden ihre Instrumente, ihr Talent und ihre Hingabe unter der Leitung des Dirigenten Gabriel Estarellas Pascual zu einem bewegenden sinfonischen Werk. Eine elfjährige Cellistin ist aktuell das jüngste Orchestermittglied.



Das Jugendorchester Thurgau bringt seit 60 Jahren junge musikbegeisterte Menschen zusammen.

Musikalisches Familienerbe

Lea Gabriela Heinzer präsidiert das Jugendorchester, sie ist selbst Bratschistin im Sinfonieorchester St. Gallen. Zuvor leitete ihr Onkel Martin Sigrist das Orchester. Ihr Mann, Gabriel Estarellas Pascual, ist gefeierter Geiger und Dirigent. Er hat die künstlerische Leitung des Orchesters seit vielen Jahren inne – ein Glücksfall. Beiden liegt neben der Musik die Jugendförderung am Herzen. Das Paar lebt in Erlen und ist stolz auf die jungen Musizierenden: «Wir haben anspruchsvolle Werke von Edward William Elgar und Antonín Leopold Dvořák vor-

getragen und wirklich Grosses geleistet», sagt der Dirigent. Die Präsidentin erklärt: «Wir gehen auf Tourneen im In- und Ausland, organisieren die Lager und veranstalten Frühlings- und Herbstkonzerte. Dank unseren Sponsoren können wir junge Menschen fördern und die Musik einem breiteren Publikum zugänglich machen.» Lea Gabriela Heinzer spielte selbst viele Jahre mit und sammelte bereits früh Erfahrungen als Konzertmeisterin. Sie beobachtet nun aus einer neuen Perspektive, was sie einst selbst erlebt hat: «Unter Gleichaltrigen zu sein und die gemeinsame Begeisterung zu teilen, ist wunderbar.»

Wer spielt was? Raten Sie mit!

Violine, Horn oder Pauke? Wer spielt welches Instrument? Lernen Sie drei Musizierende kennen und raten Sie mit!



tkb.ch/videojugendorchester

Im jährlichen Musiklager im Tessin intensiviere sich der Zusammenhalt. Bei den jungen Musizierenden ist auch das Zusammenspiel in kleineren Kammermusikgruppen beliebt.

Motiviert zu Höchstleistungen

Solche Leistungen kommen nicht von ungefähr. Dahinter stecken zahlreiche Stunden des Übens. Die jungen Musizierenden besuchen Einzelstunden und treffen sich wöchentlich zu gemeinsamen Orchesterproben. Gabriel Estarellas Pascual

erläutert die Werke, den Aufbau, die Interpretation und schafft einen Zugang für die Jugendlichen: «Die Geige ist mein Herzensinstrument. Neben dem Dirigieren ist mir die pädagogische Arbeit sehr wichtig. Ich möchte die Jugendlichen auf ihren verschiedenen Niveaus abholen.» Geht es dann auf die Konzerte zu, intensivieren sich die Proben. Lea Gabriela Heinzer ist überzeugt: «Unser Orchester ist einzigartig. Wir bieten die Chance, ein Repertoire aufzubauen, und schaffen die Möglichkeit, dass auch Jugendliche mit

klassischer Musik in Berührung kommen, die in ihren Familien keinen musikalischen Hintergrund haben.» Nachwuchs zu finden für das hohe Spielniveau sei eine Herausforderung, sagt sie. Jugendliche, die ein Streich-, Holzblas- oder Blechblasinstrument auf gutem Niveau spielen und Freude an klassischer Musik haben, dürfen bei Proben reinschnuppern, um sich ein Bild zu machen. «Willkommen sind natürlich auch junge Musikerinnen und Musiker der umliegenden Musikschulen», betont Lea Gabriela Heinzer. Im Aufbau befindet sich eine «Kammermusik Akademie» des Jugendorchesters Thurgau. Auch hier unterstützt die TKB.



Das Jugendorchester beim Herbstkonzert 2024 (oben). Präsidentin Lea Gabriela Heinzer und der künstlerische Leiter Gabriel Estarellas Pascual (unten).

Von Jazz bis Klassik

Im 60. Jahr seines Bestehens zeigt sich das Jugendorchester für einmal von der jazzigen Seite. An den Frühjahrskonzerten ab Ende März konzertiert das Jugendorchester gemeinsam mit den Swing Kids des Romanshorner Musikers Dai Kimoto. Im Herbst folgen dann die Jubiläumskonzerte an verschiedenen Orten in der Ostschweiz.

Mehr zum Programm:

jotg.ch

Vielfältig engagiert

Die TKB unterstützt seit vielen Jahren kulturelles, sportliches und gesellschaftliches Engagement im Kanton. Mehr als eineinhalb Millionen Franken fließen jedes Jahr in Sponsoring-Aktivitäten. Im Fokus stehen dabei der Breitensport und die Nachwuchsförderung. Die 29 Geschäftsstellen pflegen vor Ort ein partnerschaftliches Verhältnis mit lokalen Organisationen. Ergänzend zum Sponsoring unterstützt die eigenständige Jubiläums-Stiftung der TKB kulturelle und soziale Initiativen mit Thurgauer Bezug.

tkb.ch/sponsoring